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ENTREVISTA. FLAVIO ESPINOZA, exjefe de la Brigada de Homicidios de la PD! 
de Valparaíso y hoy funcionario en retiro, analiza opciones para nuevos desafíos: 

“Me voy a seguir dedicando al 
servicio público. Hay propuestas, 
pero las estoy analizando” 
Daniel Esparza Salfate 
ciudadesomercurionalpo.d 

ntreaplausos desus cole- 
E eosy fleaciones enre 

dessocialesse despidióel 
ahora exjefe de la Brigada de 
Homicidios de la PDI de Valpa- 

raíso, Flavio Espinoza, porteño 
'queentró ala institución el año 
1995 y que hoy busca, luego de 
suretiro, mantenerse trabajan- 
doenelservicio público. 

Es por esto que decidió 
crearuna cuenta de Instagram, 
llamada tio flavio, donde, se- 
gúnexplicael propio exsubpre- 
fecto, puede interactuar de una 
forma más directa conla ciuda- 
danía. 

-¿Cuálessubalancedespuésdesa- 
lirdelaPDI? 

- Bueno, cuando yo ingresé a la 
PDI, que esto fue el año 95, era 
tuna institución que estaba diri- 
gida por un director de carrera 
queera el director general Nel- 
son Mery, quien empezó a im- 
partir diversas políticas en su 
gestión de mando. Entreellas, 
empezaron los test de drogas, 
empezóa funcionar un depar- 
tamento interno en la PD! don- 

dese perseguíaa detectives que 
no estaban alineados con las 
normas y fuelimpiando la inst 
tución. Este trabajo, que co- 
menzó con el director general 
Nelson Mery y que ha ido avan- 
zando con los distintos directo- 
res que ha tenido la Policía de 
Investigaciones y siempre en la 
misma línea, es lo que ha ido 
limpiando!las filas hasta hoy en 
día, donde estamos posiciona- 
dosen los primeros lugares, lo 
quees unorgullo. 

-Vensuvisión desde dentrodeuna 
instituciónrelacionadaa laseguri- 
dad, ¿cómo ve este tema en Valpa- 
raíso? 
- Decir que la seguridad está 
controlada es un discurso polí- 
ticoconel que yono estoy muy 
deacuerdo. La sensación dein- 
seguridad no nace de la nada, 
no nace porque la prensa o los 
matinales hablen de un delito 
específico. Ciertamente, esto 
pone un poco más sensible ala 
comunidad. Sin embargo, no 
nos podemos abstraer de lo 
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FLAVIO ESPINOZA LIDERÓ LA BH PORTEÑA Y ANALIZA NUEVAS OPCIONES. 

“Decir que la 
seguridad está 
controlada esun 
discurso político con 
el que yo no estoy 
muy de acuerdo. 
La sensación de 
inseguridad no 
nace de la nada”. 

queestáocurriendorealmente, 
que son delitos muy violentos. 

Y sobre este fenómeno de la 
violencia y los delitos de losque 
estamos siendo afectados co- 
mo sociedad, en la Región de 
Valparaíso específicamente, y 
te puedo decir que quizás la 
cantidad delitos ocurridos en 
los últimos años tiene un au- 
mento pequeño, pero esta lí- 
nea va siempre subiendo. No 
obstante, los delitos violentos 
hansido un punto importantí- 
simo para mantener esta sensi- 
bilidad, independiente de lo 
que dicen algunos políticos. En 
definitiva, nonos podemos po- 
ner una venda a los ojos y ha- 
cernos elloco respecto alo que 
nos está afectando comosocie- 
dad. Los delitos estánahí, están 
tangibles. 

REDES SOCIALES 
= Lo vimos en sus redes sociales 
agradecer mucho el cariño dela 

gente.¿Cómosehasentido conto- 
doesteapoyo? 
- Si te soy sincero, no quiero 
que suene como desobrado, lo 
digo bien humildemente, pero 
yonunca había visto tantos de- 
tectives reunidos para despe- 
diraalguienqueseiba. Enton- 
ces, ese cariño queme entrega- 
ron mis colegas fue precioso. 
Pero después, cuando veo que 
lo publican losnoticieros delas 
redes sociales, específicamen- 
te en Instagram, y veo las res- 
puestas a la publicación, yo 
quedé impresionado. Con mi 
familia después decíamos 
“oye, el fenómeno raro”, por- 
que es raro quea un detective 
lo quieran tanto, es raro que a 
un detective lo publiquen por- 
quese vaa retiro, no es anor- 
mal que un detective o un fun- 
cionario público se vaya areti- 
ro, pero que lo publiquen esin- 
creíble y el cariño de la gente 
másaún. Ahí dije “wow, parece 
quelascosasse hicieron bien”. 
Sibiennuncale contestaba la 
gente por las redes sociales, 
que eran muy buena onda por 
lo general, no podía interac- 
tuar con ellos por razones ob- 
vias. Eraeljefe dela Brigada de 
Homicidios, un funcionario 
público, un funcionario del 
PDI, no se podía. Así que una 
vez que di el paso fuera de la 
institucióncreé este Instagram 

“Una vez que di 
el paso fuera de la 
institución creé este 
Instagram que lo 
Namé como la gente 
meapodó, que es Tío 
Flavio, para poder 
interactuar con la 
sociedad”. 

quelo llamé comolla gente me 
apodó, quees “Tío Flavio”, para 
poder interactuar con la socie- 
dad. En definitiva, yo meretiré 
dela PDI, noasí de mi vocación 
deservicio público. Eso lo voya 
seguir manteniendo, lo voy ase- 
guir desarrollando, y más que 
todo porque es un deber que 
tengocon cada una delas perso- 
nas que me demostró tanto ca- 
riño en todo este tiempo. 

SERVICIO PÚBLICO 
-Entonces, ¿tiene algún proyecto 
relacionado al servicio público? 

-Sí, me voy a seguir dedicando 
al servicio público. Hay varias 
propuestas, pero las estoy ana- 
lizando, perosío sívoy aseguir 
dedicado a la comunidad. En 

estecaso, voya seguir dedicán- 
dome a la comunidad que me 
vio nacer, que es la Quinta Re- 
gión,ahivoy a estar dedicadoal 
100%. Solamente me estoy to- 
mando un par de semanas pa- 
rapoder adecuarcómo voy air 
desarrollando este trabajo. Es- 
peroseguirsiendo un aporte pa- 
rala región, como porteño que 
soy, y que dentro de la tragedia 
queconlleva ser el jefe dela Bri- 

gada de Homicidios, me parece 
súper interesante el tener una 

ventajasobre muchas personas, 
quees la ventaja de conocer ca- 
da una de las realidades, tanto 

de Valparaíso como en San An- 
tonio, porque también derepen- 
te tenía que arrancar para allá; 
Quintero, Puchuncaví, paraqué 
hablar de Viña del Mar, Valparaí- 

so, Quilpué, Villa Hermana, Qui- 
llota, La Calera. Conozco larea- 

lidad de todos lados y cada una 
deellases distinta a laotra. Y esa 

ventaja me permitiráabordar de 
mejor manera las necesidades 
conforme los requerimientos 
quetengan lasociedad, lacomu- 
nidad y los vecinos. qe 

  

  

    MINERÍA PERDIÓ PLAZAS DE TRABAJO EN EL PERIODO. 

Desempleo se elevó 
en 1,2% en el último 
trimestre móvil 
REGIÓN. Índice llegó al 8,9%, impulsado 
por baja en la Minería. 

n alza de 1,2 puntos 
u porescmales expert 

mentóel desempleo re- 
gional en el trimestre marzo- 
mayo, alcanzando una tasa de 
8,9%. Este incremento respon- 
deala baja de los ocupados (- 
0,4%) y al ascenso dela fuerza 
detrabajo(0,9%). 

La tasa de desempleofeme- 
nino registró 9,1%, aumentan- 
00,8 puntos porcentuales en 
doce meses y se explica por el 
alza en la fuerza de trabajo fe- 
menina (0,5%) y al descenso de 
las mujeres ocupadas (-0,4%). 
Entanto, la masculina se situó. 

en 8,6%, elevándose en 1,4 
puntos porcentuales. 

Según actividad económi- 
ca, el descenso dela población 
ocupada se explica por mine- 
ría(:14,3%), administración pú- 
blica (-6,79%) y enseñanza (- 
4,9%). En contraste, alojamien- 
toy servicios de comida, quese 
asocia con turismo, registró la 
principal alza (16,9%). 

La gerenta general de la Cá- 
mara Regional de Comercio de 
Valparaíso (CRCP), Marcela 
Pastenes, destacó el aumento 
en el sector alojamiento. “Es 
unresultado positivo que sere- 
gistra pasada la temporada al- 
ta, en donde sectores como la 
hotelería y la gastronomía al- 
canzan sus mayores meses de 
actividad, pero que vaen línea 
con la continua llegada de tu- 
ristas argentinos y los fines de 
semana largos quese han regis- 
trado durante estos meses”. 

Agregó que la Región de 
Valparaíso necesita retomar el 
crecimiento con urgencia. “Só- 
lo unaagendarobusta de inver- 
sión, formalización y equidad 
podrá revertir las cifras actua- 
les y generar más y mejores 

29,2% 
se situó la tasa de ocupa- 
ción informal en la Región 
de Valparaíso, de acuerdo al 
boletín del INE. 

oportunidades laborales para 
todaslas personas que habitan 
Nuestro territorio”. 

INFORMALIDAD LABORAL 
Por otra parte, la tasa de ocu- 
pación informal alcanzó un 
29,2%, disminuyendo 1,5 pun- 
tos porcentuales. Al respecto, 
elseremide Economía, Marce- 
lo Arredondo, enfatizó que 
“por décimomes consecutivo, 
la informalidad laboral dismi- 
nuyó y viene mejorando paula- 
tinamente en la región. Consi- 
derando que es una tendencia 
que se repite consistentemen- 
te desde el segundo semestre 
de 2024, replicándose ahora 
desde enero, es posible quesea 
un atributo que caracterice a 
2025 como unlogro. En esteúl- 
timo trimestre fueron más de 
catorce mil personas las que 
dejaron esta condición”. 

Remarcó que la cantidad 
de desempleo en número de 
personas no ha sido muy dife- 
rente alos registros de 2024. 
“Comparando puntualmente 
eltrimestre reportadosignificó 
unaumento de más deun pun- 
10, debido esencialmentealin- 
cremento enla fuerza de traba- 
jo, incidido también por una 
contracción del empleo en 
0,4%. Cabe recordar que Val- 
paraíso es la segunda rez 
que más empleos genera en el 
país, en torno al 10%, después 
dela Metropolitana querepre- 
senta el 449%”. “s 
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